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■本报记者 苏展

世界好，中国才会好；中国好，世界会更好。

昨天，国家主席习近平向第六届中国国际

进口博览会致信，向世界传递出明确信号：中

国将始终是世界发展的重要机遇，将坚定推进

高水平开放，持续推动经济全球化朝着更加开

放、包容、普惠、平衡、共赢的方向发展。

以中国新发展为世界提供新机遇；让中

国大市场成为世界共享的大市场；让合作共

赢惠及世界——进博会场馆内外，各国参展

商、贸易伙伴备受鼓舞，大家纷纷表示：“中国

决心”激发了所有人的信心，要加大投资力

度，增进商贸往来，借由进博会平台开拓发展

新机遇、新思路。

进博会成为关键的见证者、助力者

“充分发挥进博会推动高水平开放的平台

作用，让中国大市场成为世界共享的大市场。

对此我深感振奋。”丹纳赫全球副总裁、中国区

集团总裁彭阳表示，这表明中国持续、稳定扩大

开放的决心，对推动外资企业在华发展意义重

大。丹纳赫连续六届参展，见证了进博会成为

一个持续全年产业投资促进的独特平台，“我

们将继续坚定加码对中国的投资，加大本土产

业链建设，携手政企产学研多方合作伙伴，努

力赋能中国医药行业，加速大健康产业升级”。

作为进博会“老朋友”，欧莱雅北亚总裁

及中国首席执行官费博瑞表达了相似的感

触：“进博会正是构建了这样的格局——以中

国新发展为世界提供新机遇。欧莱雅也是中

国对外开放的受益者，业务规模增加，不断获

得更多市场份额。近年来，进博会一直是我

们开放式创新生态圈的关键见证者、助力者

和重要舞台。”

奥的斯中国区总裁罗小莉表示，第六届

进博会如期举办向世界展现推动全球经贸发

展的“中国动力”，进一步坚定了外资企业在

华投资的信心和决心：“中国市场在奥的斯全

球业务版图中至关重要。目前，奥的斯全球

规模最大的研发中心坐落于上海。如今，中

国正在描绘高质量发展的城市蓝图，城市更

新、智慧城市、数字化转型、绿色经济和可持

续发展一系列举措，为奥的斯带来了更多参

与及发展的机会。”

承接“溢出效应”谋求新合作发展

进博会充分打开两个扇面，让各国共享

市场和机遇，而日益频繁的商贸交流也倒逼

着更高水平的开放及营商环境的提升。

徐汇区委书记曹立强表示，要坚定不移践

行高水平对外开放，发挥国际化城区、外向型

经济的特定优势，把进博会的溢出效应融入自

身全力打造科创中心重要承载区、消费商圈和

经济高质量发展强劲增长极的城区实践中。

持续优化一流营商环境，做强总部经济、数字

经济、首发经济等经济形态，提升外资外贸能

级，以开放促创新发展，以合作谋共赢共享。

长宁区委书记张伟表示，将秉持开放的特

征和优势，积极对接“丝路电商”合作先行区创

建、服务贸易创新发展示范区建设等，更好统

筹内外资源，服务全市大局。同时，做好参会

展商的组织、服务、保障等工作，持续推进市场

化、法治化、国际化的一流营商环境建设，让更

多海内外优质企业和优秀人才近悦远来。

杨浦区委书记薛侃表示，近年来杨浦区深

度参与进博会，擦亮创新发展名片、深化贸易

通道建设、推动投资项目对接，促成多方经贸

合作。积极助力上海服务“一带一路”建设，推

动杨浦区“丝路电商”合作先行区中国-老挝特

色区域建设。本届进博会，杨浦区将落地一批

创新发展高品质项目，持续放大进博会溢出效

应，让创新与开放进一步同频共振、相互促进。

嘉定区委书记陆方舟表示，将主动融入

虹桥国际开放枢纽建设国家战略，更好发挥

北虹桥、嘉定综保区等对外开放平台作用，更

好统筹高质量“引进来”和高水平“走出去”，

积极培育壮大跨境电商、服务贸易等新业态

新模式，全面提升开放型经济发展水平，服务

构建新发展格局，全力推动高质量发展。

青浦区委书记徐建表示，将坚持“四个放

在”，强化“四大功能”，不断深化高水平改革开

放，持续放大进博会溢出带动效应，着力推动高

质量发展，锚定“战略赋能区、数创新高地、幸福

温暖家”目标，持续推动“大数字、大健康、大商

贸”主导产业发展，加快把青浦区打造成为社会

主义现代化国际大都市的枢纽门户。

虹口交易分团表示，此次意向采购商品

覆盖食品和农产品、技术装备、消费品、药品

和医疗器械、服务贸易等众多领域。交易团

将抓住机遇，学习新技术、采购新产品、引进

新服务、开拓新业务，进一步扩大国内国外市

场，实现企业高质量发展。同时持续放大进

博会溢出效应，推动展商变投资商。

宝山区商务委主任蒋恬逸表示，将做好投

资推介大文章，更好承接进博会溢出带动效应，

在更大范围展现宝山区“北转型”战略定位。

深化开展全球业务布局和资
源整合

办至第六届的进博会，将中国市场的活

力与全球的期待紧密联系。

北欧创新中心执行主任武洁表示，借由

进博会，北欧创新中心完成了从“参展商”到

“招展商”的身份转变。未来将继续支持海外

创业者来中国落地发展，努力为国际创客们

提供全面支持和各项服务，为国家经济发展

和国际合作贡献力量。

“今年，包括西门子能源在内的130多家

德国企业参加进博会，充分表明德国企业对

中国发展的信心。”西门子能源股份公司执行

委员会成员安妮珞表示，中国以有力举措推

进“双碳”目标，希望与中国伙伴持续开展务

实合作，以创新、低碳的产品和技术加速能源

低碳绿色转型。

力拓集团首席执行官石道成表示，中国坚

持以高质量发展推进中国式现代化，着力实现

“双碳”目标，未来力拓将继续为中国的高质量

发展提供可靠、优质、可持续的材料。希望携手

中国绿色创新领域的伙伴探索脱碳解决方案，

共同以创新技术为行业低碳转型保驾护航。

联邦快递高级副总裁、中国区总裁陈嘉

良表示，期待继续通过基础设施建设、网络运

力拓展、技术创新等多种方式，为中国高水平

对外开放提供全力支持，描绘推动全球贸易

联通畅通、高质量发展的蓝图。

作为连续多年参与进博会的国资企业，

上海电气集团借助进博会平台不断引进全球

优质资源，以开放促创新，加强绿色基建、绿

色能源、绿色交通等领域国际合作，携手产业

链上下游合作伙伴深化开展全球业务布局和

资源整合。上海电气集团党委书记、董事长

冷伟青介绍，本届进博会上海电气采购总量

上涨10%，展会期间将与全球合作伙伴举办多

场聚焦绿色低碳、数字智能方向的合作签约

仪式，促进平台合作成果转化。

习近平主席致信在进博会场馆内外引发
热烈反响，各国参展商和贸易伙伴备受鼓舞

“中国决心”激发所有人信心

秋高气爽，东风浩荡。昨天，国家会展中

心（上海）宾客满盈，熠熠生辉。全球企业高管

跨越山海而来，世界同频进入“进博时间”。

举世瞩目的第六届中国国际进口博览会

暨虹桥国际经济论坛昨天在沪开幕，国家主席

习近平向第六届中国国际进口博览会致信。

“中国将始终是世界发展的重要机遇，将

坚定推进高水平开放，持续推动经济全球化

朝着更加开放、包容、普惠、平衡、共赢的

方向发展。”

开幕式现场，融入中国新发展格局成为与

会海内外嘉宾的共同心声，大家对深耕中国市

场充满信心。

见证开放与合作的生动场景

习近平主席在致信中再次强调“开放型世

界经济”和“高水平开放”，让在场嘉宾分外振

奋。相通则共进。开幕式现场世界各国嘉宾

汇聚一堂，恰是开放与合作的生动场景。

有的企业全球CEO年年准时在进博会开

幕式“报到”。“连续6年，我都在现场参加了6

届进博会开幕式。进博会‘开放’的主题不变，

‘开放’的信号越来越强。”达能中国、北亚及大

洋洲总裁谢伟博由衷表示，进博会让人们看到

了中国坚持高水平开放，构建新发展格局和锚

定高质量发展的智慧和决心，也让大家对深耕

中国市场更加充满信心。

有的企业全球CEO一年内两次到访中国。

乐斯福全球CEO布利斯-奥德朗 · 瑞奇告诉记

者，今年上半年他来过一次中国，回到法国总

部后收到第六届进博会开幕式邀请函，他立刻

变更其他行程，于是有了这次下半年的“进博

之旅”。乐斯福是进博会“六届元老”，今年布

利斯-奥德朗和全球副CEO浦建菲以及大中华

区总裁杨宏还“组团”参加开幕式。布利斯-

奥德朗说，乐斯福对中国市场有信心，在中国

市场深耕了40年，所有业务不仅提供给中国合

作伙伴，还出口到东南亚、拉丁美洲和非洲地

区，“目前我们在中国的工厂正扩大产能，以

满足客户需求”。

有的企业全球CEO短时间内将频繁往来中

国。米其林集团首席执行官孟立国4日夜间飞抵

上海，专程参加此次开幕式及展台发布活动。6

日晚上他就要离开上海，“但我两周后还会飞回

来，参与米其林在上海工厂的扩建项目。”孟立国

表示，中国市场的开放让互动越来越密切，新能

源汽车和可持续领域的强劲增长为企业提供了

巨大商机，“我们正致力于深度参与中国经济的

高质量发展，在更加可持续和绿色的转型中加大

研发投入。”此次进博会上，米其林63%可持续材

料的轮胎就将迎来亚洲首秀。

融合全球资源回应市场需求

“以中国新发展为世界提供新机遇”“让中

国大市场成为世界共享的大市场”“让合作共

赢惠及世界”……习近平主席的致信情真意

切，体现大国担当，让参与开幕式的全球企业

高管心潮澎湃。

GE医疗全球执行副总裁、中国总裁兼首

席执行官张轶昊由衷表示，进博会不仅是高水

平开放、共享的平台，更是串联国内国际双循

环的重要舞台，“六年来，GE医疗从未缺席，今

年带来的近30款高精尖展品中，超过一半是融

合全球资源和中国智慧的创新成果，这也是我

们‘无界创新’战略的最好诠释”。

“进博会一直是都乐将各国精品水果带入

中国市场的重要契机，包括超甜蕉、金菠萝、非

转基因木瓜等高品质水果，都是历届进博会上

涌现的明星水果。”从第一届进博会开始，都乐

从未缺席，今年都乐生鲜集团总裁沢野井诚亲

自参会。他说，都乐进一步扩大了展台面积，

带来超过70款果蔬产品，得益于政策的释放，

今年都乐还将首发一种新准入中国市场的菲

律宾榴莲及木瓜产品，“中国这个超大市场仍

大有潜力可挖。”沢野井诚强调，都乐看好中国

市场和营商环境，深刻感受着进博会溢出效

应，未来将持续加大在中国的投入，建设更多

新的加工配送中心，升级现有设备以提高产

能，不断匹配新的业务需求，更好服务中国消

费者。

参与开幕式的众多嘉宾中，一位头戴黑色

宽檐牛仔帽的参展商尤其引人瞩目，帽子上的

醒目红字“Houston”表明他来自美国得克萨斯

州休斯敦。休斯敦华裔商会负责人喻斌介绍，此

次带了一个超过40人的企业家队伍“组团”参展，

参展商全都是中小企业，但大家对于借助进博会

平台将服务和产品带到中国充满期待。实际上，

这是喻斌第三次带队参与进博会。当他在几个

月前通过休斯敦华裔商会发起参与进博会的报

名后，不到两个星期，名额就满了。“中国是休斯

敦第二大进出口贸易国，不管这几年国际环境如

何变化，休斯敦和中国的贸易量从未减少，而是

一直在扩大。”喻斌预计，未来双方的贸易合作还

将进一步加深。此次来华，除了参加进博会，还

将在长三角地区与多地商会展开交流，推动休斯

敦中小企业能在中国更好地落地。

坚定看好中国投资中国

开放之音响彻“四叶草”。开幕式现场，不

少全球高管纷纷表示，始终坚定看好中国、投

资中国。

“进博会是我们拓展资源、分享愿景和寻

找合作机会的绝佳平台。”贺利氏集团执行副

总裁庞拓乐是第一次来到进博会开幕式现场，

但他已多次参加进博会。作为德国科技巨头，

过往几届贺利氏集团在进博会现场集中展示

了多种关键材料和技术，借由进博机遇，让贺

利氏集团从参展商变成了投资商。庞拓乐说，

目前贺利氏的6个投资项目正在辽宁沈阳、河

北唐山、江苏常熟、上海化工区、浙江平湖等地

顺利推进，涉及半导体用高纯石英制品、冶金

传感器技术、电动汽车专用电子材料、电子化

学品、贵金属循环利用等。

勃林格殷格翰大中华区总裁兼CEO董博

文是第四次来到进博会开幕式现场，他特别提

到溢出效应：得益于进博会，中国一系列加速

新药审评审批的政策红利等，帮助公司在华研

发创新全面提速。比如，2020年进博会期间以

研究文献形式亮相的圣利卓在2022年底实现

了中国与欧盟同步获批，“今年5月，我们还率

先在华递交了新适应症上市申请，成为首个全

球同步研发并率先在华递交上市申请的全球

新药。”董博文认为，中国高水平开放正助力企

业写下一个个精彩“中国故事”。他也透露了

投资计划，将在未来5年在华增加约40亿元人

民币的投资。

作为全球数字工业高科技企业，霍尼韦尔

中国总裁余锋在参与进博会开幕式后表示，今

年恰逢霍尼韦尔亚太总部落户上海20周年，进

博会的举办为霍尼韦尔提供了集中展示技术

与解决方案、扩大中国投资、拓展合作伙伴关

系的机会。他表示，作为进博会的“老朋友”，

霍尼韦尔已进一步由参展商转变为投资商，在

进博会这一开放合作、互惠发展的新型国际公

共平台上，与更多本土合作伙伴建立了紧密的

连接，携手共同推动数智低碳化转型升级。

习近平主席致信在进博会开幕式现场反响热烈，来自
世界各国的参展商纷纷表示坚定看好中国发展

融入中国新发展格局成共同心声

■本报记者 徐晶卉 张懿
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第六届中国国际进口博览会暨虹桥国际经济论坛开幕式在国家会展中心（上海）举行。 本报记者 张伊辰摄


